

Bassin Potassique / Réunion publique

Destocamine pour déstocker Stocamine

Le collectif Destocamine a fait salle comble à Wittenheim. Près de 200 personnes ont participé à une réunion débat au mot d'ordre on ne peut plus clair : « il faut ressortir tous les déchets ».

■ Des associations pour la défense de l'environnement et des syndicats composent le collectif Destocamine. Tous ont résumé les enjeux, les risques, les solutions envisagées... Étayé par un diaporama, ce bref rappel des faits a éclairé l'assistance : Stocamine, entreprise de stockage de déchets, a enfoui 44 000 tonnes de ces déchets, toxiques pour beaucoup d'entre eux, dans une ancienne mine de potasse à Wittelsheim. Suite à un incendie, le 10 septembre 2002, au fond de cette même mine, les activités ont cessé.



« C'est un combat juste et utile, il s'agit d'une cause d'intérêt général »

La salle Albert Camus de Wittenheim était comble pour partager le combat de Destocamine. (Photo DNA)

Le collectif s'alarme : « Les déchets enfouis présentent un risque pour la nappe phréatique, il faut ressortir tous ces déchets et ne pas laisser aux générations futures ce cadeau empoisonné ». Beaucoup d'élus dans la salle, les maires Antoine Homé, Denis Riesemann, Jean-Claude Mensch ou encore la conseillère régionale Cléo Schweitzer apportent leur soutien au collectif : « C'est un combat juste et utile, il s'agit d'une cause d'intérêt général, il ne faut plus attendre... » assène notamment le maire de Wittenheim Antoine Homé. Ainsi, le Conseil régional, le Conseil économique et social d'Alsace mais aussi les communes du Bassin Potas-

sique seront tous saisis du dossier, à travers des demandes de débats et des motions.

Plusieurs questions émanent de la salle : « Oui pour sortir les déchets, mais où allons-nous les mettre ? » Un autre intervenant : « Les experts nous ont trompés. » Ou encore : « Je regrette qu'une partie des élus du Bassin Potassique se réfugie derrière les experts alors que l'on sait pertinemment que leur mission est de laisser les déchets au fond ! »

« D'ores et déjà on évoque la somme de 90 millions d'euros »

Rappelons qu'à ce jour le dossier est entre les mains de ces experts décriés, dont

la décision n'est pas attendue avant fin juin. Seule note discordante, celle d'un ancien mineur : « On est dans le domaine de l'irrationnel, laissons faire les experts, faisons leur confiance, ce sont des experts qualifiés, attendons leurs propositions... » On s'en doute, cette prise de position a reçu un accueil plus que mitigé.

Le collectif apporte plusieurs réponses : les déchets prennent le chemin d'une mine en Allemagne. Quant aux fameux experts, « le rôle des experts n'est pas de nous dire ce qu'il faut faire, mais comment le faire, c'est-à-dire remonter les déchets, d'ores et déjà on évoque la somme de 90 millions d'euros. » Le maire d'Ungersheim Jean-

Claude Mensch approuve : « L'heure est à l'action, c'est une question de santé publique, il faut sortir les déchets ! »

Au terme des débats, le collectif Destocamine se veut plus déterminé et mobilisateur que jamais : « Notre action est d'informer la population du Bassin Potassique, d'Alsace et du Bassin Rhénan, mais aussi de coordonner un combat qui sera gagné avec le soutien de cette population ! Des réunions seront organisées dans toutes les communes du Bassin Potassique, une grande manifestation se déroulera également le 21 mai à Wittelsheim », précise-t-il.

Contact : Collectif Destocamine, ☎ 03 89 57 72 54, site internet www.destocamine.fr